

Intensificarán negociaciones para bloque comercial en AL (El Financiero 15/04/08)

Intensificarán negociaciones para bloque comercial en AL (El Financiero 15/04/08) Ivette Saldaña Martes, 15 de abril de 2008 Determinan plazo de 12 meses para presentar avances concretos. Aprueban ministros la Declaración de Cancún. Acuerdan crear cuatro grupos de trabajo. Eduardo Sojo y Beatriz Leycegui. (Foto: Notimex) CANCÚN, QR, 14 de abril.- Los ministros del Acuerdo Ribereño Comercial (Arco) determinaron que en un plazo de 12 meses tendrán avances concretos en torno a la intención de lograr una convergencia que integre en un solo pacto los TLC que tienen los países latinoamericanos con salida al Pacífico. Tal declaración se dio en el marco de la tercera reunión aquí del Foro Arco, en la que participaron funcionarios, ministros y viceministros de las 11 de naciones que integran el acuerdo: Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y Perú. En el documento final, presentado ayer en la reunión del Foro Económico Mundial, los representantes reiteraron "el compromiso adoptado en el Segundo Foro Ministerial de Lima de profundizar las relaciones económico-comerciales y de cooperación entre los países participantes del Foro". Lo anterior, "a través de los grupos de trabajo sobre convergencia comercial e integración; facilitación del comercio, infraestructura y logística; promoción y protección de las inversiones, y cooperación económica y técnica para la competitividad". En el encuentro, al que acudieron los secretarios de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y de Economía, Eduardo Sojo Garza-Aldape, los asistentes dieron instrucciones al grupo sobre convergencia comercial e integración para profundizar sus trabajos sobre el diagnóstico de la situación en materia de acuerdos mercantiles y esquemas de integración vigentes en la cuenca del Pacífico latinoamericano en las siguientes áreas: Obstáculos técnicos al comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, procedimientos aduaneros y facilitación del comercio, medidas de defensa comercial, solución de controversias, servicios, inversiones y compras públicas. Estudios Además pidieron al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) presentar los estudios y análisis necesarios para la cuarta reunión del Foro, a fin "de permitir a los países participantes, en un plazo no superior a 12 meses, avanzar en los objetivos trazados en la Declaración de Lima relativos a convergencia comercial e integración". En el cuarto encuentro esperan tener listas las fórmulas para avanzar hacia la acumulación de origen, tal y como se hizo ya en materia de textiles entre México, Centroamérica y Estados Unidos. Como parte de los mandatos definidos en esta ocasión, se determinó que el grupo de trabajo sobre cooperación económica y técnica para la competitividad analizaría la oferta de cooperación de las economías de Asia-Pacífico, a fin de que haya avances en materia de transformación productiva; actualización en ciencia, tecnología e innovación; fortalecimiento de las capacidades de las micro, pequeñas y medianas empresas, y educación y desarrollo de recursos humanos, así como intercambio de experiencias entre las alianzas público-privadas que impulsen la competitividad. Información oficial de la Secretaría de Economía establece que el Producto Interno Bruto de los países del Foro Arco sumó 1.3 billones de dólares en 2006, teniéndose en la región un PIB per cápita promedio de alrededor de cuatro mil dólares. Las exportaciones que se realizaron entre los 11 países sumaron 390 mil millones de dólares en 2006, en tanto que las importaciones ascendieron a 405 mil millones. El área Asia-Pacífico registra un crecimiento de sus exportaciones superior a 13 puntos porcentuales en 2006 y una participación de alrededor 21 por ciento en el comercio mundial total.